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感謝　天恩師德，感謝點傳師慈

悲，給後學機會參加今年（2019）由

黃成德點傳師慈悲規劃，並帶領團隊

在密西根忠恕道院舉辦的「北美新道

親法會 2.0」。

後學是參加了 2010年 6月份，在

美國舊金山忠恕道院舉辦的新道親法

會而「重生」的。回想起第一次的法

會，那是後學人生一大轉捩點，自此

深知法會是「天人共辦」的一大因緣

聖事！所以每次法會，後學都是抱以

感恩學習的心情參與。

這次沾著「北美資源共享」的因

緣，促成了新道親法會 2.0在密西根

舉辦，雖然起初不知道會有多少人參

加，但點傳師慈悲一直鼓勵我們發出

愿力。對於了解到法會殊勝處的後學，

非常希望可以成全到新道親來參加，

自此努力誠心地邀請朋友；但對於尚

未了解法會殊勝處的人，要他們花時

間、花錢買張機票，從舊金山到密西

根參加法會，實在難度有點高！

點傳師慈悲不斷地鼓勵我們，

也將輔導人員可以做的事情佈達給我

◎ 李靜雅

因為您是很有福氣的人
北美新道親法會 2.0 有感
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們。記得其中有一事項：「為新道親

祈求。」雖然後學的朋友早已婉拒了，

後學亦不好窮追猛打；於是就在佈達

後的那一天開始，後學依照輔導人員

應該做的：每天 100叩首，叩求濟公

老師慈悲可以讓新道親參加法會。

就在法會的前一個禮拜，一位新

道親突然傳了訊息說：「我想參加。」

後學真的不敢相信！同時亦要感恩後

學的同修，可以請假帶家中三個小孩，

成全了後學的愿；後學很想藉此機會

重新學習，即刻我們兩位就訂了機票，

接著踏上密西根之旅！

在上飛機前，後學的朋友告訴後

學：「我也不知道，為什麼會請假來

參加？我上班是連生病都不請假的，

這次竟連請三天。」

後學很有信心地告訴她：「因為

您是很有福氣的人，上天慈悲都來助

一臂之力！您一定不會後悔此行！」

有別於以往的法會，此次是由輔

導學長陪同新道親一起參與課程，這

讓後學有機會重新檢視自己。很多時

候後學覺得：「這些我都知道了！」

以為自己都懂了；參加完法會才驚覺，

後學其實充其量也只是一個道場的公

務員：到點了，該做什麼事就做什麼。

看著自己帶來的新道親，也像是看到

當初的自己，加上她因此次法會的改

變及覺醒，也再次地鼓勵到後學。

在法會最後的心得分享時，她說：

「謝謝您，您真的是我生命中的貴

人！」為此後學的內心非常激動，也

為她感到高興！雖然後學求道多年，

然而所度到的親友中，只剩後學先生

尚留在道場學習，如今終於再增加一

位，深感道的寶貴！

因為「有道」，而感到知足與幸

福！以往後學都沒有陪同新道親參與

新道親法會，或以為把新道親帶入法

會，便是在成全。現在有愿力自動自

發後，後學感受到：「在成全別人的

同時，自己亦要歸零，對待人事要更

有同理心，藉此重新審視自己，才能

把這段時期想要『精進』，但又增加

的『我執』去除。」

▲  感謝北美資源共享因緣，促成了新道親
法會 2.0在密西根舉辦。
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陪伴新道親成長，不能光靠上天

和講師，後學現在要學習做一個負責

任的引保師。這場法會，每一個細節、

每一個點點滴滴，都是「道」。連在

廚房都是一場法會，每一份餐點都是

當地道親用道心來成全我們！隨著法

會結束，我們遵循著法會中點傳師所

交代的事項回到 堂謝恩，也因為跟

新道親一同參與，有了共同語言，一

起談生活，也一起將道帶入生活。

這位新道親跟後學分享：「參加

完法會後，這一個星期內我的內心一

直很澎湃。」她談起小島講師所談的

『孝道』，覺得很對不起父母，因為

在她的生命中有一度跟父母有很大的

誤解，現在想想，父母都亦是為她好。

她一直講一直哭。也提及小菀講師向

道的精神、郭淑君講師的德行、吳侃

講師談修道上應時時自省和警覺起心

動念、如何用活三寶、三寶活用等等。

當天我們將法會的內容又過了一遍，

有很多我們都覺得自己很不足，最後

我們以黃點傳師的慈悲提醒：「要將

身心放下，才能將我們的靈性提昇。」

而結束我們當天的談話。

非常感謝　天恩師德、點傳師慈

悲，給後學有機會參與這場新道親法會

2.0。在這法會之後，後學不再只是「知

道了」，慢慢感受到的是「悟到了」。

這場法會後，後學就像武俠小說中的

主角，遇過奇緣打通任督二脈一般。

當天法會一結束，我們和擔任

天廚的當地道親 Fatimah 和 Nancy 坐

在一起分享，她們說：「人際關係的

問題，有時候是在於我們都在對方

身上貼標籤，期待著別人做我們想要

的！如果對方沒達到我們的要求，就

會生氣；而修道就是要自己把標籤先

撕掉！」這些話像當頭棒喝一樣，雖

然以前也不是沒聽過，但是就是我執

太重，放不下；可能是她們的德行，

或者是法會後的後學對道理更能夠入

心，有許多心中的結，竟然就不見了；

以前很在意的點，竟也煙消雲散了。

千言萬語，難以表達心中的感恩，

自勉以後要更精進，以報上天之恩澤、

點傳師及前賢大德們的栽培！

▲  法會尾聲「喜相逢」時段，輔導學長與
學員彼此互勉。


